

Fuente: Chaco Día por día

Fecha: 08 de agosto de 2010

Título: Salud refuerza acciones para incrementar índices

Link: <http://www.chacodiapordia.com/noticia.php?n=44642>

Lactancia materna

Salud refuerza acciones para incrementar índices

Se realizó en el hospital Perrando el cierre de la Semana Mundial de Lactancia Materna. Integrantes de la Comisión Provincial expusieron las acciones realizadas durante la semana en distintos centros de Salud del Gran Resistencia.

El 95 por ciento de los niños recién nacidos en el Chaco se alimenta en forma exclusiva de la leche materna hasta el primer mes de vida. Así se desprende de una encuesta realizada por la Dirección de Maternidad e Infancia en todos los centros de Salud de la Provincia. “Si bien durante el primer mes los porcentajes son alentadores, es necesario reforzar las acciones para incrementar los índices de lactancia materna exclusiva hasta el sexto mes de vida del niño”, destacó la directora de Maternidad e Infancia, Alicia Michelini, durante el cierre de la Semana Mundial de la Lactancia Materna.

Durante el evento que se llevó a cabo en el hospital Perrando, integrantes de la Comisión Provincial de Lactancia Materna expusieron las acciones realizadas durante la semana en distintos centros de Salud del Gran Resistencia. “De esta manera pretendemos sensibilizar y concienciar a las madres acerca de la importancia del amamantamiento exclusivo hasta el sexto mes de vida del niño”, indicó la coordinadora de la Comisión, Patricia Vacou.

Amigo de la madre y el niño

Con la estimulación de la lactancia materna hasta el sexto mes de vida del niño, el nosocomio capitalino “Julio C. Perrando” está próximo a convertirse en un “Hospital Amigo de la Madre y el Niño”. Se trata de una iniciativa impulsada por la Organización Mundial de la Salud (OMS) y UNICEF que propone una transformación en el modelo de atención de las maternidades incentivando la lactancia materna en todo el mundo.

Para ello, los organismos internacionales elaboraron un manual de procedimiento con diez pasos elementales que los establecimientos sanitarios deben cumplir para adherir a la medida. “En el Perrando estamos trabajando en los diez pasos, sólo resta reforzar algunos

aspectos y la evaluación correspondiente por parte de la OMS para convertirnos en un Hospital Amigo de la Madre y el Niño”, indicó al respecto.

La Lactancia Materna es indispensable para el correcto crecimiento del niño. Al respecto, la Organización Mundial de la Salud asegura que si las madres amantaran en forma exclusiva hasta el sexto mes, de los cinco millones de niños que mueren en el mundo, un millón y medio se salvaría.

Donación de la Fundación Urunday

La Fundación Urunday donó una escultura alusiva a la lactancia materna que fue descubierta por Fabriciano Gómez durante el acto realizado en instalaciones del hospital Perrando. En la oportunidad, el Club de Leones “San Fernando” y Laboratorios Andrómaco, hicieron entrega además de una serie de elementos para el Banco de Leche que funciona en el nosocomio.

Diez pasos

1. Disponer de una política por escrito, relativa a la lactancia materna que, sistemáticamente, se ponga en conocimiento de todo el personal de atención de la salud.
2. Capacitar a todo el personal de salud de forma que esté en condiciones de poner en práctica esa política.
3. Informar a todas las embarazadas de los beneficios que ofrece la lactancia materna y la forma de ponerla en práctica.
4. Ayudar a las madres a iniciar la lactancia durante la hora siguiente al alumbramiento.
5. Mostrar a las madres cómo se debe dar de mamar al niño y cómo mantener la lactancia incluso si han de separarse de sus hijos.
6. No dar a los recién nacidos más que la leche materna, sin ningún otro alimento o bebida, a no ser que estén médicaamente indicados.
7. Facilitar la cohabitación de las madres y los lactantes durante las 24 horas del día.
8. Fomentar la lactancia materna a libre demanda.
9. No dar a los niños alimentados al pecho tetinas ni chupetes artificiales.
10. Fomentar el establecimiento de grupos de apoyo a la lactancia materna y procurar que las madres se pongan en contacto con ellos a su salida del hospital o clínica.